

Guckloch

Die Neuigkeiten des Fördervereins der Grundschule Kirchzarten e.V.
Nr. 5 / März 2014



Grußwort



Dr. Albrecht Philipp
1. Vorsitzender

Liebe Eltern,

Viel Neues zu erleben

gibt es dieses Schuljahr in der Grundschule: Skinachmittage mit Mentoren aus dem Marie-Curie-Gymnasium für die Klassen 3 und 4, eine Akrobatik-AG in Kooperation mit der Volkshochschule, ein neues Konzept für den Wintersporttag mit Beteiligung aller Schülerinnen und Schüler und nicht zuletzt natürlich der Spielsachenflohmarkt vom Dezember. Das alles sind Veranstaltungen, die nicht nur in und an der Grundschule stattfinden. Sie bringen die Schule auch in engeren Kontakt mit der Öffentlichkeit und mit anderen Gruppen aus dem Ort und verankern die Schule im Gemeindeleben. Klar, dass wir das aus Sicht des Fördervereins begrüßen und wo möglich unterstützen. Ein herzliches Dankeschön an das ganze engagierte Team der Grundschule sei damit verbunden.

Es läuft also gut in unserer Grundschule. Das ist keine alltägliche Selbstverständlichkeit. Vergessen wir nicht, dass anderswo viel schlechtere Bedingungen für Kinder und Jugendliche herrschen. Seit vielen Jahren schon informiert die Grundschule über die Situation an der Schule von Schaidai in Afghanistan. Ebenfalls schon lange geht ein Teil der Erträge der Schulfeste und nun auch des Flohmarkts als Spende an diese Schule.

Herzliche Grüße und ein gutes Frühjahr!

Ihr Albrecht Philipp
1. Vorsitzender

Impressionen vom Flohmarkt

Am 2. Adventssamstag war es soweit: Mit fast 100 Ständen von Schülerinnen und Schülern der Grundschule startete der erste Spielsachenflohmarkt im Schulhaus. Eingeladen waren zum Besuch nicht nur Eltern und Geschwister, sondern die Öffentlichkeit. In vielen Kirchzartener Geschäften waren Plakate aufgehängt, die als „Unikate“ von Schülerhand gemalt worden waren. Für die Bewirtung durch den Förderverein bestand die Herausforderung im Fehlen jeglicher Anhaltswerte, welche Mengen von Speisen und Getränken nachge-

fragt werden würden. Als „Renner“ erwiesen sich die Waffeln, für die kurzerhand noch während der Veranstaltung Mehl und Eier nachgekauft und zu Teig verarbeitet wurden. Einmal mehr phänomenal war der Einsatz von Mitgliedern und anderen Eltern auf den „Hilferuf“ in einem Elternbrief. Für Aufbau, Zubereitung, Verkauf und Abbau standen uns am Ende fast 20 Helferinnen und Helfer zur Verfügung. An dieser Stelle noch einmal Herzlichen Dank! Und nicht zu vergessen ein besonderes Dankeschön an Herrn Hausmeister Rebmann, der die Waffeleisen in einer aufwändigen Konstruktion direkt aus dem Keller mit Strom versorgte, um den Zusammenbruch des etwas altersschwachen Stromnetzes in den Klassenzimmern zu umgehen. Nach 4 trubeligen Stunden hatte sich die Veranstaltung als voller Erfolg erwiesen. Für den Förderverein konnten wir aus Beiträgen der Stände und aus dem Verkauf den schönen Ertrag von fast 580 Euro verbuchen. 200 Euro davon werden an die Partnerschule nach Afghanistan fließen, der Rest steht für Projekte in der Grundschule bereit. (AP)



Wintersporttag

Bei schönem Wetter kann jeder...

Auf allgemeinen Wunsch organisierte die Grundschule in diesem Jahr anstelle eines reinen Skirennens einen Wintersporttag für alle Klassen und Kinder. Trotz allen Hoffens wollte nur das Wetter nicht so ganz mitspielen, doch die Kinder haben das Beste daraus gemacht. Im nächsten Jahr folgt in jedem Fall eine Fortsetzung.

Die Kinder, Lehrer und Betreuer machten sich also trotz zunächst äußerst widriger Bedingungen auf den Weg Richtung Hofgrund (Schlittenfahrer) und Notschrei (Ski-fahrer). Sowohl am Notschrei als auch in Hofgrund ließ der Regen zum Glück bald nach, und die Kinder hatten gemeinsam mit Ihren Lehrerinnen einen richtig schönen Tag.

Bei den Schlittenfahrern war das Wetter sogar noch etwas trockener als am Notschrei, so dass die Zeit wie im

Guckloch

Die Neuigkeiten des Fördervereins der Grundschule Kirchzarten e.V.
Nr. 5 / März 2014



Flug verging. Kinder, denen es zu kalt oder nass war, hatten die Möglichkeit sich im angemieteten Bistro aufzuwärmen. Die meisten wollten die Zeit aber nutzen, um den breiten Schlittenhang runter zu düsen!



Julius (1a) mit Simon (2a) genießen die Rutschpartie in Hofgrund trotz schlechten Wetters

Auch das Ski- und Snowboardrennen konnte problemlos durchgeführt werden. Alle Kinder waren Gewinner, denn Sie hatten den von Martin Schlegel ausgeflaggten Kurs mit Bravour gemeistert. Es gab keinen einzigen Ausfall.

Ein besonderer Dank gebührt Herrn Albert Zähringer, der die Zeitmessanlage betreut hat, Herrn Martin Schlegel, der einen fairen und schönen Kurs gesetzt hat, Frau Kromer, die neben ihren vielen sonstigen Aufgaben ganz viel organisatorische Arbeit leisten musste und ganz besonders Frau Bock und Herrn Schill, die den kompletten Vormittag am Start dem Wind und Niederschlag ausgesetzt waren.

Die Sieger/-innen des Rennens:

Ski Mädchen: Annika (4a)

Ski Jungen: Tim (3b)

Snowboard Mädchen: Katja (4a)

Snowboard Jungen: Max (4c) (F. Gräßlin)

Stephan Valentin zur Gast an der Grundschule ...

Am **26. März** ist der Autor und Kinderpsychologe *Stephan Valentin* zu Gast an unserer Schule. Er wird den Dritt- und Viertklässlern aus seinem Buch „Rocky und seine Bande“ vorlesen. Der Förderverein übernimmt die Kosten von 50 Euro.

...und an der Volkshochschule

Auch für Eltern hält Stephan Valentin demnächst einen interessanten Vortrag. „Dem anderen zuhören, ihn ausreden lassen, nicht dazwischenreden, seine eigenen Bedürfnisse zurückstecken – das fällt vielen Kindern heutzutage schwer. Das "Ich" steht im Vordergrund.

Doch "Ichlinge" werden nicht als solche geboren, sie sind Produkte äußerer Faktoren...“ Diese Faktoren wird Dr. Stephan Valentin am **26. März (19.00–21.00 Uhr) in der Rainhof-Scheune** beleuchten und Rede und Antwort stehen zu allen Fragen, die dieses Thema betreffen. Die Anmeldung erfolgt über die Volkshochschule Dreisamtal.

Neue Tischtennisplatte für den Pausenhof



Seit Anfang 2014 hat der Pausenhof nun auch eine Tischtennisplatte. Der Förderverein unterstützte die Anschaffung mit 2000 Euro. Wie man sieht, hat sich die Spende gelohnt. Das neue Sportgerät ist heiß begehrt.

Mitgliederversammlung

Die nächste Mitgliederversammlung des Fördervereins findet am **20. Mai 2014 um 20 Uhr** im Lehrerzimmer der Grundschule statt. Alle Vereinsmitglieder sind dazu herzlich eingeladen. Eine formgerechte Einladung mit Tagesordnung wird selbstverständlich noch verschickt. Über Themenwünsche, Anregungen und Anträge freuen wir uns. Wenden Sie sich gerne an die Vorstandsmitglieder oder mailen Sie an:

foerderverein@grundschule-kirchzarten.de

Eltern für die Mitarbeit im Vorstand gesucht

Anlässlich der nächsten Mitgliederversammlung stehen auch Neuwahlen des Vorstands an. Nicht alle bisherigen Vorstandsmitglieder werden sich wieder zur Wahl stellen. Wir suchen deshalb Mitglieder, die sich die Mitarbeit im Vorstand für die nächste Wahlperiode von 2 Jahren vorstellen können. Die „Arbeitsbelastung“ ist dem ehrenamtlichen Charakter des Amtes angemessen und überschaubar. Wir treffen uns zu ca. 4–5 Vorstandssitzungen im Jahr, helfen bei der Vorbereitung und Durchführung von Schulveranstaltungen (z.B. Flohmarkt, Einschulung) mit und verfassen ein- bis zweimal pro Schuljahr das Guckloch. Informationen jederzeit bei Albrecht Philipp (Tel. 628100) oder per E-Mail unter foerderverein@grundschule-kirchzarten.de.